



Maine et Loire

RETRAITES : un seul mot d'ordre, RETRAIT du PLAN GOUVERNEMENTAL !

FO DGFIP 49 LESYNDICAT LIBRE ET INDÉPENDANT

☑ [HTTP://WWW.FO-DGFIP-SD.FR/049](http://WWW.FO-DGFIP-SD.FR/049)

☎ 02-41-74-53-04

✉ fo.ddfip49@dgfip.finances.gouv.fr

Retraites : « pas de pause dans la détermination » contre le régime unique par points !

Au dos vous trouverez un communiqué de presse de la confédération FO du 11 janvier 2020, relative à l'annonce, par le Premier ministre, du « retrait PROVISoire de l'âge pivot ». Comme l'explique **clairement** ce communiqué, **l'âge pivot est intrinsèquement lié au régime par point et sa « disparition » n'est que provisoire.**

Quant à la « conférence sur l'équilibre et le financement », le gouvernement rejoue le scénario de l'assurance chômage l'an dernier : « ou vos décisions correspondent à ma volonté, ou je reprends la main » explique-t-il.

Cette affaire d'âge pivot est un leurre ! Le gouvernement reste ancré sur sa volonté de nous imposer sa réforme.

Répondons à l'appel de la confédération FO : « **Dans ces conditions FO maintient sa pleine détermination contre le projet de régime unique par points du gouvernement et son engagement dans la mobilisation lancée par l'appel à la grève le 5 décembre.** »

Le 11 janvier 2020 la nouvelle tombait sur les smartphones : le gouvernement venait d'annoncer avoir **retiré provisoirement l'âge pivot de son projet.**

C'est un premier recul, maintenant **il faut juste qu'il retire tout le reste...** Ça ne règle rien !... Ce n'est pas ça qui va empêcher **la perte de nos droits actuels !...** Le régime unique par points est toujours là, on doit continuer et élargir encore la grève !. Trois réactions parmi d'autres, recueillies dans le cortège parisien, qui donnent une idée de la tournure que pourrait prendre la semaine à venir.

FO, la CGT, la CFE-CGC, la FSU, Solidaires et trois organisations de jeunesse appellent à poursuivre les actions et la mobilisation (manifestation 14 h place Leclerc le 14 janvier) cette semaine, à participer massivement à la journée interprofessionnelle

de grève et manifestations, le Jeudi 16 janvier 2020.

**Assemblée des secteurs en grève à 15 heures salle Pelloutier,
à la Bourse du Travail d'Angers.**

Manifestation "nocturne" à 16 h 30,

place du Ralliement à Angers.

Retraites et âge pivot : réaction de FO

La confédération FO a pris connaissance de la lettre adressée par le premier Ministre aux interlocuteurs sociaux relatif aux retraites et à la question de l'âge pivot et a réagi publiquement immédiatement par la voix de son secrétaire général.

Pour FO ce courrier, à nouveau, confirme ses analyses. L'âge d'équilibre est intrinsèque au projet de régime unique par points.

En effet, le premier Ministre confirme bien que « le projet de loi prévoira que le futur système universel comporte un âge d'équilibre » à 64 ans à partir de 2027.

Ce que le premier Ministre annonce retirer est l'accélération de sa mise en œuvre, qu'il avait annoncée récemment, dès 2022 avec une montée progressive pour atteindre 64 ans en 2027.

Cependant, le premier Ministre assortit ce retrait temporaire de l'injonction à ce que les partenaires sociaux se mettent d'accord dans le cadre d'une conférence de l'équilibre et du financement sur une solution. Il exclut cependant que cette solution entraîne une « hausse du coût du travail » autrement dit il exclut l'hypothèse d'une hausse des cotisations de 1% telle que suggérée par le Conseil d'orientation des retraites.

Il est d'ailleurs notable que le Medef se félicite de l'annonce du premier Ministre en soulignant cet aspect et en indiquant que la négociation à venir va donc porter, selon lui, sur des mesures d'âge.

FO note au demeurant que la conférence sur l'équilibre et le financement se tiendra sous tutelle du gouvernement et de la Cour des Comptes. On assiste de fait à ce que FO dénonce depuis longtemps avec ce projet de régime unique par points : l'Etat, donc les gouvernements en dernier ressort, décideront, en l'occurrence par ordonnances. Le premier Ministre est à cet égard clair : « je prendrai mes responsabilités » en l'absence d'accord. On assiste au même scénario qu'avec l'assurance chômage l'année dernière.

FO a très clairement appelé les acteurs récents de l'âge pivot à être cohérent. Puisqu'ils semblent se féliciter du retrait temporaire, qu'à tout le moins ils dénoncent immédiatement l'accord qu'ils ont signé à l'Agirc-Arrco en 2015 qui avait instauré un âge pivot pour les retraites complémentaires, accord que FO a refusé de signer et de cautionner.

Dans ces conditions FO maintient sa pleine détermination contre le projet de régime unique par points du gouvernement et son engagement dans la mobilisation lancée par l'appel à la grève le 5 décembre.